

NESTOR MANQUIÁN



LA PARED DE VIDRIO CAYÓ SOBRE UN VEHÍCULO EN EL EXTERIOR DEL HOSPITAL, SIN QUE SE REGISTREN PERSONAS LESIONADAS. DESDE EL HOSPITAL REPORTARON QUE VEHÍCULO ESTABA APARCADO EN UN LUGAR NO HABILITADO.

# El primer sistema frontal del año provoca daños y apagones

Marcelo Galindo  
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Más de 120 mil familias quedaron sin suministro de electricidad durante la jornada de ayer, en diferentes puntos de la región, tras el primer sistema frontal del año que causó diversas afectaciones, principalmente por el fuerte viento norte.

La provincia de Chiloé fue la más afectada con el corte eléctrico, ya que el incidente se verificó en todas sus comunas. Al cierre de esta edición, se anunciaba el retorno del servicio a las 21:30 horas, luego del corte de una línea de media

tensión en Ancud, causado por la caída de un árbol.

En Puerto Montt, el Cuerpo de Bomberos tuvo que concurrir a 45 emergencias, entre la mañana de ayer y las 17:15 horas. La principal causa fue la voladura de techumbres en viviendas.

También cayeron árboles en la calle Regimiento, en avenida Los Notros, en la Carretera Austral y el sector de Chínquihue. Varios de los árboles se precipitaron sobre los cables de baja tensión, interrumpiendo el suministro de electricidad en la capital regional.

La intensidad del viento comenzó a bajar ayer, desde las 16 horas, dando paso a las pre-

**PUERTO MONTT.** *Los efectos de la inestabilidad atmosférica se reflejaron en las provincias de Llanquihue, Osorno y Chiloé. Cerca de 120 mil clientes quedaron sin suministro eléctrico. Meteorología reportó que el próximo lunes ingresará otro sistema frontal. Hasta el domingo se pronostica chubascos en la zona.*

cipitaciones.

## LLUVIAS

Alejandro Vergés, director regional de Senapred, confirmó ayer en una reunión del Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid), que tras el viento la zona será afectada por la lluvia. "El viento disminuirá, pero dará paso a tormentas eléctricas. Las condiciones de precipitaciones se mantienen en la región, alcanzando cantidades que bordean los 40 y 55 milímetros".

El meteorólogo del Centro de Análisis Meteorológico del aeropuerto El Tepual, Jaime López, ratificó que habrá lluvia.

También dijo que el viento tuvo su máxima intensidad ayer a las 6 horas y alcanzó en Puerto Montt a los 78 kilómetros por hora.

"La condición del tiempo indica que hasta el domingo se va a mantener una inestabilidad débil, con nubosidad y con algunos eventos ocasionales de chubascos. El lunes ingresa otro sistema frontal, de menor magnitud que el que afectó a la zona el martes".

## HOSPITAL

Ayer en la mañana se verificó la caída de una pandereta de vidrio en el servicio de Urgencia del Hospital de Puerto Montt, que no reportó personas

## 2 horas

aproximadamente estuvo interrumpido el transbordo de vehículos en el Canal de Chacao.

(Viene de la página anterior)

lesionadas, pero sí daños en la carrocería y parabrisas de un automóvil, marca Subaru Legacy, que estaba estacionado sobre la vereda.

La denuncia por daños fue realizada por Carabineros, mediante oficio a la Fiscalía, mientras que desde el hospital respondieron que el automóvil estaba aparcado en un lugar no habilitado para ello.

En un comunicado, firmado por Nicolás Baeza, subdirector administrativo del hospital, se señala: "Debido a las condiciones meteorológicas y a ráfagas de viento que alcanzaron los 90 kilómetros hora en la provincia de Llanquihue, el servicio de Urgencias del Hospital de Puerto Montt se vio afectado en horas de esta mañana (ayer) por los problemas climáticos ya mencionados, provocando desprendimiento de ventanales hacia la vereda y calzada de la calle donde se encontraban algunos vehículos, en un sector no habilitado para estacionamiento".

El informe señala que se solicitó el apoyo de Carabineros para proceder con el acordonamiento del sector, "con el fin de evitar riesgos hacia nuestros usuarios, pacientes y comunidad vecina".

Agregaron que,afortunadamente, no se generaron daños hacia personas que se encontraban en dicho sector del hospital.

Durante la tarde de ayer, se procedió a limpiar el área afectada. El fuerte viento norte ayer también provocó el des-

"Hasta el domingo se va a mantener una inestabilidad débil, con nubosidad y con algunos eventos ocasionales de chubascos"

Jaime López,  
meteorólogo

"El viento disminuirá, pero dará paso a tormentas eléctricas y a las condiciones de precipitaciones"

Alejandro Vergés,  
director regional de Senapred



EL VIENTO PROVOCÓ VARIOS CORTES EN EL SUMINISTRO DE ENERGÍA ELÉCTRICA.

prendimiento de la techumbre en una de las alas del ex hospital base de Puerto Montt, de calle Seminario. El sector quedó al descubierto y no hubo problemas para los usuarios.

### CONECTIVIDAD

En el Cogrid regional de ayer, Giovanna Moreira dijo que hay afectaciones en las provincias de Osorno, Llanquihue y Chiloé; mientras que en Palena la situación más compleja se vivió en Hualaihué.

"Acabo de instruir al seremi de Educación para que evalúe una resolución para suspender las clases en la provincia de Chiloé y Llanquihue, dado los eventos que se han dado, por el corte de conectividad, y la provincia de Chiloé tuvo problemas con el suministro eléctrico en el 100%", ratificó.

Observó que la condición atmosférica ocasionó voladura de techumbres y caída de árboles, no sólo en las carreteras sino que también en las ciudades. "La navegación se suspendió por un par de horas en el Canal de Chacao, pero el plan de emergencia funciona y los procesos son llevados por Senapred con todos los servicios para responder en forma in-

## 78 kilómetros por hora

alcanzó la velocidad del viento norte como racha máxima ayer alrededor de las 6 horas en Puerto Montt.

## 106 colegios

dependientes del Daem suspendieron ayer sus clases en Puerto Montt. Hoy retoman sus actividades normales.

mediata".

Pablo Joost, seremi de Transportes, reconoció que el movimiento marítimo ha estado interrumpido por motivos de seguridad. "En el lago Tagua Tagua está operando. Se evalúa minuto a minuto la situación del canal Dalcahue, donde varios vehículos quedaron en la barcaza sin poder llegar a la rampa, producto del viento en la zona. La ruta del Estuario Reloncaví también se interrumpió".

El movimiento de las barcas retornó a la normalidad ayer pasada las 16 horas en la zona del Estuario Reloncaví, en Dalcahue y el Canal de Chacao.

### CLASES SUSPENDIDAS

En Chiloé las clases se interrumpieron en varias comunas durante la jornada de ayer, decisión que se tomó el lunes en la tarde debido a los diferentes informes que daban cuenta de la intensidad del temporal.

En Puerto Montt la Dirección de Administración de Educación Municipal (Daem) determinó suspender las clases el lunes. Fueron 106 establecimientos educacionales administrados por el Daem de Puerto Montt que, debido al frente



LA REUNIÓN DEL COGRID, CON LAS MÁXIMAS AUTORIDADES DE LA REGIÓN DE LOS LAGOS.

del mal tiempo, suspendieron sus actividades durante toda la jornada de ayer martes, medida a la que se sumaron liceos, jardines infantiles y salas cuna VTF. Ayer el DAEM reportó que hoy las clases vuelven con normalidad al sistema municipal.

### TURNOS REFORZADOS

Desde la empresa suministradora de electricidad ratificaron que la mayor dificultad estuvo concentrada en la Isla Grande Chiloé, donde el corte afectó a la totalidad de la provincia.

Desde Saesa comentaron que las brigadas se desempeñaron en forma reforzada, pa-

ra atender los cortes de energía que se presentaron principalmente por caída de árboles y ramas a las líneas eléctricas.

"Las comunas donde se ha presentado la mayor cantidad de interrupciones del servicio en la provincia de Llanquihue son: Calbuco, Los Muermos, Puerto Montt, Puerto Varas y Frenia. Las brigadas de terreno hacen el recorrido para identificar el lugar de la afectación", explicó Francisco Fernández, jefe de servicio al cliente de Saesa.

El ejecutivo destacó la labor que desarrolla el personal de la empresa en esta contingencia,

donde "nuestras brigadas en terreno, personal técnico y de atención de canales de contacto trabajan comprometidas, incluso con turnos reforzados para atender los requerimientos de nuestros clientes lo más pronto posible".

Desde Saesa indicaron que los vecinos pueden mantenerse en contacto permanente con la empresa a través de las plataformas digitales, como el botón "Estoy sin Luz" en la página web, el mapa de desconexiones y la APP para teléfonos móviles. Para emergencias también está disponible la línea gratuita 800 600 800. 